

25 avril

N°6

ALSACE

Journal numérique du District d'Alsace

Foot



À LA UNE

RÉUNIONS DE TERRITOIRE

L'heure du bilan





city tour

Tu as entre 9 et 13 ans,
tu es un garçon ou une fille, tu es licencié(e) ou non,
**viens participer à un tournoi de foot
(4 contre 4) sur ton city stade**



- **11 avril : HAGUENAU**
Quartier des Pins
- **18 avril : STRASBOURG**
Quartier de l'ELSAU
- **25 avril : ILLZACH**
Quartier de la Doller
- **26 avril : COLMAR**
Quartier Europe
- **27 avril : STRASBOURG**
Quartier du NEUHOF (Ziegelwasser)
- **2 mai : St LOUIS**
Quartier Gare
- **3 mai : SAVERNE**
Quartier les Gravières
- **4 mai : STRASBOURG**
Quartier de HAUTEPIERRE (Gymnase Brigitte)



www.bas-rhin.fr

VITE Dit

Challenge du Bénévolat



Chaque mois, le challenge du Bénévolat - Blanc du Nil récompense un club pour l'investissement sans faille de ses bénévoles. Samedi dernier, il s'est arrêté dans le Centre Alsace, plus précisément dans la capitale du Riesling, à Scherwiller. Réunis à l'occasion du loto du club, les membres de l'USS ont reçu une tresse de maillots des mains des animateurs du territoire, Jean-Pierre Schmittheisler et Bernard Barthelmebs. [Les images de la remise...](#)

Finales Decathlon

Les dates et lieux des finales des coupes et challenges Decathlon 2018/2019 sont désormais connues. Dans le Bas-Rhin (ici l'AS Menora 2 en blanc, premier finaliste de la coupe Decathlon 67), elles auront lieu le jeudi 10 mai (14h30 - 17h), sur les installations du FC Eschau. Les finales haut-rhinoises sont de leurs côtés programmées le dimanche 17 juin au FC Meyenheim (14h30 - 17h).



Lafa City Tour

Du soleil, des éclats de rires, de l'émotion et... du football ! C'est le condensé des deux premières étapes de la 2e édition du Lafa City Tour, déroulées le 11 avril au quartier des Pins d'Haguenau et dans le quartier strasbourgeois de l'Elsau le 18 avril. Du mercredi 25 avril au vendredi 4 mai, la caravane du Lafa City Tour s'arrêtera encore sur six sites à travers l'Alsace. [Découvrez le programme complet...](#)



Festival Foot U13/U13F

La première finale régionale du Festival Foot U13/U13F Pitch de la Ligue Grand Est de Football se déroulera le dimanche 6 mai à Metz. Six équipes alsaciennes masculines (ici le FC Mulhouse) et six formations alsaciennes féminines représenteront le territoire Alsace pour cette grande première avec, la ferme volonté de décrocher leur billet pour la finale nationale programmée à Capbreton les 9 et 10 juin 2018. [Découvrez le tirage du 1er tour de la finale régionale...](#)



Bourse aux projets

5 clubs alsaciens font partie des 22 lauréats de la première édition de la « Bourse aux projets » initiée par la Ligue Grand Est de Football cette saison. Félicitations au FCSK 06 (Eco-Foot), à l'AS Ohlungen (Foot de cœur), au Thann FC (Passion Foot), à la FAIG (Foot santé) et à l'entente Hagenbach-Balschwiller (Foot pour tous), qui seront récompensées à la Maison régionale des sports de Tomblaine, dans la banlieue de Nancy, pour leurs belles initiatives le vendredi 11 mai prochain (17h). [Découvrez les 22 projets retenus parmi les 130 présentés.](#)



Sublime ton tournoi

Sublime ton tournoi
Challenge Lucien Bari
10 mai 2018

Pour sa première édition, l'opération « Sublime ton tournoi » fera escale le jeudi 10 mai à l'AS Berrwiller-Hartmannswiller. Grâce aux votes des internautes, le club haut-rhinois bénéficiera d'un accompagnement exceptionnel et d'une couverture médiatique toute particulière pour la 16e édition de son challenge Lucien Bari. Parcours citoyen, structures gonflables et tennis-ballon animeront notamment ce tournoi à destination des catégories U9, U11 et U13. Rendez-vous le 10 mai !

Tournoi transfrontalier U14

La sélection U14 Alsace disputait le week-end du 21 et 22 avril son traditionnel tournoi transfrontalier face aux ligues allemandes de la Bade, de la Sarre et de la Bade du Sud. Dominés d'une courte tête lors de leur premier match face aux joueurs de la Bade (1-2), les Alsaciens ont gagné les deux suivants (3-0 contre la Bade du Sud et 2-0 contre la Sarre), se hissant ainsi à la seconde place du challenge transfrontalier remporté par les joueurs de la Bade. [Les images du challenge transfrontalier...](#)



Réunions de territoire, l'heure du bilan

Démarrée le 20 septembre 2017 à Schirrhein (photo lafa.fff.fr), la tournée des dix territoires alsaciens s'est achevée mardi 17 avril à Roeschwoog. Président du District d'Alsace de Football, René Marbach dresse le premier bilan de ces rendez-vous avec les clubs qui avaient cette saison pour thématique le bénévolat. Interview.



René Marbach, la tournée des territoires a pris fin il y a huit jours à Roeschwoog. Quelles attentes étaient placées en elle ?

René Marbach : « De façon générale, le maintien des réunions de territoire était un engagement fort de notre mandature, dans la mesure où c'est un acte de proximité envers les présidents de clubs. Eux comme nous sommes demandeurs. L'idée était de faire réfléchir les clubs sur l'évolution de la pratique du football et de son environnement, leur faire prendre conscience que le bénévolat d'aujourd'hui ne ressemble pas à celui d'hier. »

Pourquoi avoir choisi cette année la thématique du bénévolat ?

R.M. : « Après les soucis financiers et l'organisation des compétitions, c'est clairement le 3e sujet de préoccupation exprimé par les présidents lorsque je les rencontre. Par ailleurs, nous avons constaté que ce qui dit habituellement, à propos du bénévolat, n'est pas totalement fondé. »

Comment ont été accueillis ces différents rendez-vous par les clubs ?

R.M. : « Sur la forme, il faut souligner le professionnalisme des clubs hôtes qui ont mis beaucoup de cœur et de compétences dans l'organisation de ces soirées. De façon plus générale, les participants ont montré, comme d'habitude, beaucoup de courtoisie. Sur le fond, j'ai l'impression qu'on a atteint notre objectif, celui de pousser à la réflexion. Nous n'avons pas l'intention de donner des leçons mais d'amener les gens à s'interroger sur leur organisation. Les réactions allaient du doute à l'adhésion. Et c'est bien naturel, les situations ne sont pas les mêmes d'un club à l'autre. »

Y-a-t-il eu des disparités en fonction des territoires ?

R.M. : « Dans ce domaine il y a clairement une distinction à faire entre les clubs urbains et les clubs ruraux mais aussi entre les territoires, selon la "culture foot" qui les caractérise. »

Quels enseignements ont été tirés ?

R. M. : « De façon générale, j'ai la conviction qu'il faut absolument maintenir ces soirées riches en échanges, et en dialogues. Sur le fond, nous sommes également confortés dans l'idée que ces soirées doivent être thématiques, la poursuite autour du repas permettant ensuite de répondre au cas par cas aux problématiques des clubs. Sur le bénévolat lui-même, j'ai la confirmation que la question est plus compliquée qu'elle n'en a l'air et que la balle est dans le camp des clubs. »

Quelles suites le comité directeur du District d'Alsace donnera à ces réunions ?

R. M. : « Nous envisageons de consacrer une partie de l'AG de fin de saison, qui se déroulera le mercredi 20 juin à Duttlenheim, à la présentation d'une synthèse plus complète autour des échanges que nous avons eus et des conclusions tirées. A cette occasion, nous adresserons à l'ensemble des clubs les supports de présentation. »

Les réunions de territoire seront-elles reconduites la saison prochaine ?

R.M. : « Bien entendu, compte tenu de ce que dit précédemment, ces réunions seront à nouveau organisées la saison prochaine, et j'aurai grand plaisir avec mes collègues à rencontrer à nouveau tous ceux qui dans les clubs ne comptent pas leur temps. »

Quelle thématique sera abordée ?

R.M. : « La thématique n'est pas encore fixée à ce jour, nous sommes à la recherche d'un sujet d'intérêt général. Toutes les idées sont d'ailleurs bienvenues. »

Les réunions de territoire en *images*

Alsace Nord Haguenau



FCE Schirrhein
1ère étape
mercredi 20
septembre 2017

Sundgau



FC Folgenschbourg - 2e étape - vendredi 13 octobre 2017

Grand Pays de Colmar



AS Sigolsheim
3e étape
Vendredi 27
octobre 2017

CUS Eurométropole



FC Soleil Bischheim
4e étape
mardi 14
novembre 2017

Alsace Centre



AS Sermersheim
5e étape
mardi 12
décembre 2017

Bruche - Ackerland



USL Duppigheim - 6e étape - lundi 22 janvier 2018

Mulhouse Sud



AS Lutterbach
7e étape
lundi 26
février 2018

Alsace Ouest



FC Phalsbourg
8e étape
mardi 20 mars 2018

Hardt trois vallées



FC Munnchouse
9e étape
vendredi 23
mars 2018

Alsace Nord Wissembourg



SC Roeschwoog - 10e étape - mardi 17 avril 2018

LE COIN DES Éducateurs

Educateurs d'Alsace



La fin de saison approchant à grands pas, le District d'Alsace souhaite faciliter les échanges et les mises en relation entre les clubs et les éducateurs en vue de préparer au mieux la suivante. Pour y parvenir, un groupe Facebook dédié à cette thématique à

vue le jour sur la page officielle du District d'Alsace de Football afin que les clubs puissent partager leurs offres à grande échelle. [Découvrir le groupe Educateurs d'Alsace...](#)

Formation des capitaines

Lancée dans le cadre du projet « J'ai Rêvé le Foot » la formation des Capitaines est reconduite cette saison pendant les vacances de printemps. A destination des U15, U15F et U16F Elite, deux sessions de formation se dérouleront respectivement le mercredi 2 mai (14h - 16h) sur les installations du District d'Alsace à Strasbourg et le lendemain, le jeudi 3 mai (14h - 16h), sur celles d'Illzach. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au mardi 1er mai. [Informations et inscriptions...](#)



Module 1 AQSA

La Ligue Sport Adapté Grand Est proposera du 18 au 20 juin à la Maison Départementale des Sports du Bas-Rhin à Strasbourg le module 1 de l'Attestation qualification sport adapté (AQSA). Formation qualifiante, l'AQSA s'adresse aux éducateurs sportifs et/ou bénévoles de clubs souhaitant s'ouvrir à des publics en situation de handicap mental ou psychique. [Informations et inscriptions...](#)



Module Arbitrage à Illzach

22 stagiaires ont participé lundi 23 et mardi 24 avril au module arbitrage, dispensé par Mathieu Lombard sur les installations du District d'Alsace à Illzach. Formation de 16h, axé autour des lois du jeu et de la pratique de l'arbitrage, s'inscrit dans le parcours de formation pour l'obtention du BMF. [Découvrez les photos du stage...](#)



AGENDA DE LA Quinzaine

Mercredi 25 avril :

- 3e étape du LAFA City Tour : Illzach (14h-17h)

Jeudi 26 avril :

- 4e étape du LAFA City Tour : Colmar (14h-17h)
- Module U9 (à destination des 14/17 ans) : siège de Strasbourg (9h-18h)

Vendredi 27 avril :

- 5e étape du LAFA City Tour : Strasbourg Neuhof (10h-12h)
- Module U9 (à destination des 14/17 ans) : siège de Strasbourg (9h-18h)

Lundi 30 avril et 1er mai :

- U13F : Détection 3e rassemblement : Mutzig

Mardi 1er mai

- U14F : match amical pour la sélection Alsace à Morhange

Mercredi 02 mai :

- 6e étape du LAFA City Tour : Saint Louis (14h-17h)
- Formation des Capitaines U15 : siège de Strasbourg (14h-16h)

Jeudi 03 mai :

- 7e étape du LAFA City Tour : Saverne (14h-17h)
- Formation des Capitaines U15 : siège d'Illzach (14h-16h)

Jeudi 03 et vendredi 04 mai :

- U12F : 3e stage de perfectionnement technique : Mutzig et Ungersheim

Vendredi 04 mai :

- 8e étape du LAFA City Tour : Strasbourg HautePierre (10h-12h)

GÉRER SON Club

Mondial, droits de diffusion



Face aux interrogations légitimes des clubs qui souhaitent organiser des animations autour de cet événement, voici un condensé, à titre indicatif, des modalités de retransmission publique d'un ou plusieurs matches de la Coupe du Monde 2018. Il convient de se reporter au programme de retransmission publique élaboré par la FIFA et respecter les règles édictées par cette dernière. [Lire la suite sur le site de la LGEF...](#)

Coupe de France Féminine

Le stade de la Meinau de Strasbourg accueillera la finale de la coupe de France féminine le jeudi 31 mai à 21h. Les clubs et leurs licencié(e)s ont la possibilité de bénéficier de tarifs préférentiels dans toutes les catégories pour assister à cette rencontre de gala. [+ d'infos sur le site de la LGEF...](#)



Bourse aux tournois

Avec les nombreux jours fériés du mois de mai en ligne de mire, la période à venir est propice à l'organisation de nombreux tournois de football. Le District d'Alsace met à votre disposition sur son site internet une rubrique « [bourse aux tournois](#) » spécialement dédiée aux clubs qui recherchent ou organisent des manifestations.



Campagne CNDS

Axée autour de quatre priorités, la campagne 2018 du Centre national pour le développement du sport est ouverte depuis le 19 mars. Les clubs ont jusqu'au 30 avril 2018 pour réaliser leur demande de subvention. [+ d'infos...](#)



Service Civique

Dans le cadre de l'offre de formation agréée par la DGJSCS du Grand Est, le District d'Alsace de Football proposera le samedi 28 avril à Strasbourg HautePierre (9h-17h) le module 1 de la formation « gestion de conflits », une formation civique et citoyenne à destination de tous les jeunes volontaires engagés dans une mission de service civique. [Informations et inscriptions...](#)



Préparer l'intersaison



Destinées aux secrétaires et aux dirigeants footclubs, deux formations « Préparer l'intersaison » se dérouleront le mercredi 16 mai à Strasbourg (18h-22h) et le mercredi 23 mai à Illzach (18h-22h). Ces formations présenteront un certain nombre d'informations techniques et réglementaires pour aborder la nouvelle saison dans les meilleures conditions. [S'inscrire.](#)

Fiers d'être Bleus

A l'occasion de la Coupe du Monde de la FIFA 2018, la FFF relance le dispositif Fiers d'être Bleus pour soutenir l'Equipe de France. Les clubs organisant des actions de soutien aux Bleus ont jusqu'au 14 mai pour les remonter par mail à oteissere@lgef.fff.fr pour remporter encore plus de cadeaux Fiers d'être Bleus. [+ d'infos...](#)



Interclubs

A destination des catégories du football d'animation, les journées interclubs sont programmées ce mercredi 25 avril et/ou ce samedi 28 avril. Rassemblements de plusieurs équipes de deux clubs sur un même site, ces rendez-vous festifs et conviviaux ont pour objectif de faciliter les échanges, le partage et les relations entre clubs voisins.



TOUR DES Stades

ASC Biesheim

Le 12 avril dernier, les joueurs de l'équipe fanion de l'ASC Biesheim (N3) ont rendu visite aux retraités de la maison de retraite de Kunheim. A la demande des pensionnaires du centre, le club assure également leur acheminement vers le stade les jours de match. Une belle initiative solidaire.



SC Ebersheim

Le SC Ebersheim a lancé le 16 avril sa section Walking Foot, ou « Foot en Marchant », pour ceux qui souhaitent pratiquer une activité pour rester en forme. Une activité désormais proposée tous les lundis à 18h30 à la salle Ignace Heinrich de la commune, juste à côté du terrain de foot.



USOE

L'US Oberlauterbach/Eberbach a du cœur. Les bénévoles du club l'ont encore prouvé en organisant leur opération « club solidaire », action qui visait à collecter un grand nombre de dons (matériel de puériculture, produits d'hygiène, vêtements, chaussures, jouets...) lors des week-ends de critères futsal organisés fin janvier. L'ensemble des dons sera reversé au réseau Caritas, association qui vient en aide au plus démunis partout en Alsace.



FCSK 06

Club lauréat de la Bourse aux projets lancée par la LGEF pour la thématique Ecofoot, le FCSK 06 vient de démarrer la construction d'un potager dans son enceinte sportive. Une initiative unique en son genre ayant pour objectif de sensibiliser leurs jeunes licencié(e)s à l'hygiène alimentaire en leur faisant cultiver fruits et légumes.



FC Egalité Strasbourg

Bingourou Kamara, le portier du RC Strasbourg Alsace a rendu visite aux jeunes joueurs du club voisin du FC Egalité le mercredi 18 avril. Une jolie surprise pour les jeunes licenciés du club, réalisée dans le cadre de l'opération « parrainages » signée entre le Racing et la ville de Strasbourg.



CS Wolxheim

Après le succès de sa première édition, le CS Wolxheim rééditera son challenge Tony Goetz le 23 juin 2018. Tournoi solidaire organisé en partenariat avec la Ligue contre le cancer, cette manifestation avait permis l'année dernière de lui reverser 2000€ pour faire avancer la recherche, chaque but marqué lors de la journée rapportant un don au profit de l'association. **Informations et inscriptions.**



AS Bruche Hasel

Surprise de taille pour les jeunes U13 de l'AS Bruche Hasel mercredi 18 avril. Alors qu'ils s'adonnaient à leur entraînement hebdomadaire, ils ont reçu la visite surprise de Martin Terrier, l'attaquant du Racing Club de Strasbourg Alsace. Très accessible, le joueur formé à Lille s'est prêté au jeu des dédicaces, photos et a longuement échangé avec les jeunes, pour leur plus grand plaisir.



CLUB US Scherwiller en vert et avec tous !

Lauréate du challenge du Bénévo- lat - Blanc du Nil du mois d'avril, l'US Scherwiller s'appuie sur une culture du bénévolat très forte pour permettre quotidiennement l'activité footballistique à plus de 280 licenciés dans la commune du Centre Alsace. Rencontre avec Stéphane Weishard, président de la maison verte depuis deux saisons.

Située au sein d'une commune de 3000 âmes nichée à la croisée des chemins entre vallées et piémont alsacien, l'US Scherwiller fait partie de ces clubs marqués par un ancrage du bénévolat historique où culture familiale et convivialité en sont l'ADN. La famille, c'est ce qui a poussé Stéphane Weishard, l'actuel président de la maison verte, à rejoindre le club il y a quinze ans. « J'ai épousé une belle alsacienne de Scherwiller avec qui je me suis installé dans la commune, » se souvient le cinquantenaire originaire de Grosbliederstroff, un village mosellan proche de Sarreguemines. De cette union, deux enfants sont nés, Maxime d'abord, puis Léo ensuite. « Notre premier fils Maxime est né en 1998, c'est un bébé coupe du monde, » plaisante Stéphane Weishard.

Par amour des fils

Hasard ou destin, c'est ce fils né en cette année magique pour le football français qui va conduire Stéphane Weishard à toquer à la porte de l'USS dans les années 2000. « Maxime a fait sa première licence à l'âge de cinq ans, c'est comme ça que je suis arrivé au club, » se souvient le programmeur de solutions informatiques chez Dynasys. Simple père de famille accompagnateur d'équipes à ses débuts, Stéphane s'investit rapidement dans la vie du club. « Je me suis très vite retrouvé de l'autre côté de la main courante, »



Stéphane Weishard, au centre, lors de la remise du challenge du Bénévo- lat Blanc du Nil samedi dernier à l'occasion du loto du club - photo Carine Triquet.

indique-t-il. Devenu éducateur fédéral l'année où son deuxième fils Léo intègre à son tour le club, il rejoint par la même occasion la commission des jeunes, encouragé par André Boesch, l'historique président de l'USS de 1994 à 2009. « Je connaissais très bien André pour avoir été son adjoint délégué à la mairie de Scherwiller, c'est lui qui m'a transmis la fibre du club, » explique-t-il. Par conviction et par passion, Stéphane Weishard ne s'arrête pas là et, après avoir rejoint le comité du président Bernard Bohn il y a cinq ans, accepte de prendre sa succession en 2016. « Ça c'est fait naturellement, la personne la plus difficile à convaincre a été mon épouse, » ironise-t-il.

Une politique assumée

Sandrine convaincue, Stéphane prend ses fonctions en avril 2016 et dans la continuité de ses prédécesseurs, appuie la politique de formation du club. « Je fais partie de l'école Christian Ringle, la formation est la règle absolue, » pose Stéphane Weishard. Labellisée par la 3F et engagée dans le PEF, l'USS compte pas moins de 17 équipes, offrant un accès à la pratique footballis-

tique à tous quel que soit son âge et son niveau. Président à la gestion participative, Stéphane Weishard axe sa politique sur quatre piliers. « La responsabilisation des équipes, l'équité entre chacune d'elles, la non-ingérence dans le domaine sportif et l'ouverture sur l'extérieur sont mes leitmotifs, » précise-t-il. A la tête d'un club en entente avec les voisins de l'US Nothalten chez les U18 et le SC Ebersheim en U15, Stéphane Weishard aimerait accentuer ce travail collégial, persuadé que l'avenir des clubs de villages passera par ce type de regroupements. « Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin. Le monde évolue, il faut s'adapter. » Souhaitée, l'adaptation aux évolutions du football moderne passera également par sa féminisation. Dans ce sens, l'US Scherwiller créera la saison prochaine sa première équipe féminine seniors avant, peut-être, de se lancer dans un projet à plus grande échelle. « La féminisation est dans l'air du temps. Si certaines veulent participer à cette aventure, les portes du club sont grandes ouvertes, » conclut Stéphane Weishard. A Scherwiller plus qu'ailleurs, tous les voyants semblent au vert.



ÊTRE PARTOUT OÙ LES HOMMES TRAVAILLENT

Le contact quotidien avec nos clients sur leur lieu de travail, par l'intermédiaire de nos commerciaux, est la clé de voûte de notre organisation. Attentive à la qualité des relations avec nos partenaires, clients et fournisseurs, notre culture est entièrement centrée sur l'homme. Elle se distingue par sa fidélité aux valeurs du compagnonnage et de l'artisanat, tout en attachant la plus grande importance à la compétence et au développement de nos collaborateurs.

- Facilité** Pour profiter de notre offre, commandez grâce à votre technico-commercial dédié (parmi nos 2700 commerciaux), dans l'un de nos 123* points de vente ou via notre boutique en ligne www.wurth.fr
- Confiance** 250 000 clients
- Liberté** Un large choix de produits : consommables, outillage à main, outillage portatif, abrasifs, chimie, équipement d'ateliers, de chantiers et de véhicules, gestion des stocks ORSY...
- Sérénité** 98,5 % de taux de service sur 30 000 références
- Efficacité** 48 heures de délai moyen de livraison (départ entrepôt)
- Service** 50 000 m² de superficie de stockage à Erstein (67) et à Montélimar (26)